

今年、上富良野町で成人を迎える20歳の皆さんは、平成15年12月25日現在、男性86人、女性122人の合計208人となっています。

その中で、地元就職し、はつらつと働く6人の20歳の方に、役場2階審議室にお集まりいただき、20歳の抱負や生まれ育ったかみふらのの町について、「20歳から見たかみふらの座談会」を尾岸町長の進行で行いました。

さすがに、皆さん緊張した様子で、思ったことをうまく話せなかったようですが、その内容をご紹介します。



「20歳から見たかみふらの座談会」

安部陽佑さん やりたいと思っていった仕事で地元にあったので、地元で就職することにしました。大きな町よりは、小さな町のほうが静かで自分の上富良野が好きだということもあります。菅原雄大さん 私は数字が苦手だったので、数字にあまりかわからない仕事に就こうと思いました。実家は農家ですが、ブタは飼育していません。

慣れるまで大変でした。最近は何もブタもかわいいななんて思うようになりましてよ。(笑) 渡辺拓也さん 農業に興味を持ったのは中学生の頃で、農業に親しみがあつたので、高校も農業高校を選択しました。最終的に将来の仕事を農業と決めたのは、高校3年生のときです。卒業後、いろいろな農業を勉強したいと思

町長 成人を迎える皆さんにお集まりいただいて、上富良野で生まれ育ち、地元で就職している皆さんと座談会という事で、元気にそれぞれの思ったことを語り合いたいと思います。あまり硬くならず、普段話している言葉でざつぱらんにお願いします。まずは20歳の抱負から聞かせてください。

20歳を迎えての抱負

安部陽佑さん これまでは自分の甘さが多かったと思うので、20歳になったことを機に、自分に厳しく仕事をこなしていきたいと思っています。

前川真喜子さん 家族の中でも、職場でも自分は一番下なので、いつも周りに甘えながら育ってきたように思うので、これからは、まず自分のことは自分でやれるようにがんばりたいと思います。

渡辺拓也さん 10代の時は親が責任をとってくれろと思っていましたが、20歳になったので、自分に責任をもつた行動をしていきたいと思っています。

安部好美さん 入社して3年目になりましたが、学生のととは違い、わからない事や今までに経験したことのない事が多くあつたので、もっと精神的にも大人になりたいと思っています。篠原博子さん 20歳でしかできない事、

年間アメリカへ留学しました。実家が畑作なので畑作を勉強したかったのですが、アメリカは規模が大きすぎて参考にならないため、野菜150種類を栽培する野菜農家で勉強してきました。大規模経営で農業魂は養ってこれたと思います。

町長 1年間もアメリカで生活したら英語はペラペラだね。両親は将来の仕事で農業と決めたことに対して何か言っていますか？

渡辺拓也さん 英語はペラペラとはいきません(笑)。必要最低限の英語だけです。農業を選んだことについては、特に何もありませんでしたが、うれしかったんだと思いますよ。

20歳から見たかみふらののどんな町？

篠原博子さん 上富良野の町は、日曜日を開いている商店が少ないのでさびしく感じられます。もっと商店街がにぎわってほしいと思います。

安部好美さん 若者が入れる店が無いですね。どうしても食事や買い物は富良野や旭川にいけます。上富良野にもマクドナルドのようなお店ができると良いのですが。

町長 若者が入れる店がないね。富良野には、マクドナルドにケンタッキーフライドチキン、モスバーガーもあるしね。

20歳だからできる事をいろいろと挑戦していきたいと思っています。菅原雄大さん 健康が一番だと思うので、職場に迷惑をかけないよう、健康第一に仕事をしていきたいと思っています。町長 すでに社会人として働いている皆さんですが、地元で就職しようと思つたきっかけや理由などを聞かせてください。

地元で就職しようと思つたきっかけは？

安部好美さん 職種は一般事務を希望していましたが、地元でも大きな会社に入社できれば、やりがいがあるのではないかと思いました。私の友達は美容師を希望していましたが、地元では就職できず、札幌や旭川で就職しています。

町長 なかなか地元での求人は限られるから、若い方の就職先がない現状にあるね。篠原博子さん やつぱり一人暮らしをすることに不安がありました。慣れ親しんだ上富良野の町で就職しようと思つたのです。

前川真喜子さん 姉が二人いますが早く結婚したので、私も家を出たら母親が寂しいかと思つたのと、正直言つて自分自身、親と離れて暮らすことに不安があつたからです。

渡辺拓也さん 北海道の中でも上富良野の景色はすばらしいと言われるので、それが結構自慢ですが、20歳が遊べる場所がないので、その点がもう少し何とかならないものかと感じます。

町長 ひとは、若い人が少ないというところがある。人口を見てもわかるように若い人が多いとピラミッド型になるのだが、高齢化で逆ピラミッドの状態になりつつあるからね。

町長 では、上富良野の良いところ、悪いところというところではどうだろう。何か思うところがありますか？

まちの長所は？短所は？

前川真喜子さん おばあちゃんがよく言っています。駅舎の階段の上り下りが大変だと。お年寄りには、特に足が悪い人が多いので不便を感じています。

菅原雄大さん 個人的にはダイイチの前の信号が嫌いです。帰宅するときは決まって踏切がカンカンと遮断機が下り、おまけに信号があるのでなかなか通り抜けられません(笑)。

渡辺拓也さん 私の場合は、市街地なので特に感じないというか、すべてに不便なんです。特に携帯電話は、電波が弱くてつながりません(笑)。

安部好美さん 上高が新しくなつたので、減りつつある学生も増えるのではないですか？



おぎしたかお
尾岸 孝雄 町長

私の20歳の思い出というと、父親が「2歳になったら分家させる資金になるように」と、私が生まれた昭和14年に、満期金額2千円の簡易保険に入った。
父親が言うには、当時は土地を買い分家するには十分な金額だったらしい。

20歳になり、満期保険金額2千円を受け取った私は、そのお金でタバコを買いにいったところ、20個しか買えなかったことを思い出すね。

町長 皆さんが通学していた頃は、廊下はミシミシ、トイレは臭く、校舎が古かったので、建て直しの要望を続けて、やっと新しい校舎が建ちました。
新しい校舎で学ぶ学生が増え、上富良野高校は就職活動にも力を入れ取り組んでいますので、町に若い方が増えることを期待しています。
では、次に皆さんが住む上富良野の町が、今後どんな町になってほしいのか聞かせてください。

どのような町になってほしいですか？

安部好美 もう少し若い人が集まる町になってほしいですね。
菅原雄大 若者がいける店が増えるといいなあー。喫茶店とか、食べ物屋とか本屋とか。
篠原博子 二人の意見と同じですが、若い人ばかりでなく、お年寄りも住みやすいバリアフリーの町、両方バランスがとれた町になるといいと思います。
渡辺拓也 農業をしているので、新規就農者の研修とか、やる気のある人が集まる実習とかあればいいと思います。もつと農業に活気ができることを望んでいます。
町長 異業種交流と言われる時代に、同業種の交流がされていないように、寂しさを感じています。渡辺さんと同

20代にしかできない事
20歳だからできる事に
挑戦していきたい。



しのはひろこ
篠原 博子さん 丘町1丁目
(向)あかがわ菓子司勤務
上富良野高校卒

いつも周りに甘えてきた
これからは
自分のことは自分で
やるようにしていきたいです。



まえかわ まさこ
前川 真喜子さん 栄町2丁目
(株)北光電子工業勤務
富良野緑峰高校卒

わからないけど、メリットは何があるのですか？

町長 デメリットは想像つくが、メリットはわからないのが正直なところ
です。国は合併しなさいと推進している。町民との懇談会では、このままでいいという意見が多かったが、住民投票になったら皆さんは、賛成、反対どちらかな？
渡辺拓也 反対
安部好美 反対
菅原雄大 反対
前川真喜子 わからない
篠原博子 反対
安部陽佑 反対
町長 ほとんどが反対なんだね。合併は結婚と同じで、相手がいなくなったらできないしね。ところでみんなはまちの広報誌みてるかな？

まちの広報誌見えますか？



渡辺拓也 ときどき
安部好美 見ますよ
菅原雄大 3回に1回くらい
前川真喜子 以前住んでいたところは配られてきましたが、今住んでいるところは、広報誌は配られてきませんので見ていません。
篠原博子 見えています。
安部陽佑 部隊にも回ってくるので見えています。

じ思いを持っている農業後継者はいっぱいいます。農協青年部に入るのもひとつで、さらに異業種交流も深めて、町を盛り上げることができればいいと思っています。
渡辺拓也 農協青年部は年齢が離れすぎるから。
町長 江花地区には、20歳に近い若い後継者がいるよ。

前川真喜子 私は映画館がほしいですね。昔は2件も映画館があったそうですね。
菅原雄大 24時間営業のガソリンスタンドがほしい。

市町村合併について？

安部陽佑 毎年、観光客がたくさん訪れるので、観光客と町民が交流を深められる町になったらいいと思います。体験型観光や直売所など、顔が見え、会話ができる、人と人とのふれあいがある観光が大切だと思います。
町長 そのことによって、観光客がまた上富良野に行きたいと思うようになるね。
今、新聞報道でも話題の市町村合併についてだが、例えば町は合併したら大きくなるが、上富良野という名称はなくなるかもしれない。合併についてどう思うのか聞かせてほしい。
安部好美 合併についてはまだよく



町長 そうか。町の情報がいろいろと載っているのでもせひ見てほしい。
最後に、今日の感想を聞かせてもらって終わりにしたいと思います。

安部好美 何を話そうか考えては来たのですが、思うように話せませんでした。普段感じていたお店の話ができてよかったです。
菅原雄大 事前に話すことを考えてこないとだめだと思いました。
篠原博子 緊張してしまい、何を話したのかもわからない状態でした。

渡辺拓也 普段、上富良野の町のことを考えたことがなかったので、考える機会を持ててよかったです。
前川真喜子 これからもつとまちづくりのことなど意識していきたいと思いました。
安部陽佑 話すことを事前に考えてきたのですが、とても緊張してしまい、思うように話せませんでした。

町長 最後まで皆さんの緊張をほぐすことができなくて申し訳なく思っています。成人を迎え、国の政治、町の行政について、これを機に関心をもち、考えてもらいたい。広報誌を読みながら、また、日曜議會を傍聴するなど、今度は、選挙権があるのですから必ず投票してほしい。そのことが町を、地域を活性化すると考えます。今度会ったときには気軽に声をかけてください。
今日は、どうもありがとうございました。



わたなべ たくや
渡辺 拓也さん
細野農場(清富地区)
農業従事 岩見沢農業高校卒

自分に責任をもった行動をしていきたいと思えます。



あべ ようすけ
安部 陽佑さん 旭町1丁目
陸上自衛隊多田分屯地勤務
上富良野高校卒

自分への甘さを捨て、これからは自分に厳しく仕事をこなしていきたいです。

わからない事が多々
もつと精神的に
大人になりたいと思えます。



あべ よしみ
安部 好美さん
西3線北23号(江花地区)
(株)アラタ工業勤務
上富良野高校卒

生きもの相手の
仕事柄、これから
健康に注意して
仕事をしていきたい。



すがわら ゆうだい
菅原 雄大さん
西12線北35号(里仁地区)
(向)かみふらの牧場勤務
上富良野高校卒